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本报讯 （吴雅雯 记者杨碧玉）12

月 11 日，第二届鄱阳湖国际观鸟周活

动首场论坛——碳达峰碳中和企业家

论坛在南昌举办，主题为“打造绿色鄱

阳湖 助推零碳长江”。来自政府主管

部门、科研院所、企业、行业协会的与

会代表，就各自领域在双碳之路的探

索进行了交流与分享。

本届论坛发布了《长江生态保护

与修复绿皮书》，成立了“阿拉善 SEE长

江大保护议题联盟”，建立了“零碳长江

千企行动网络”，旨在进一步推动和加

强长江流域生态环境保护，激发和推动

多方积极参与长江保护和修复，形成

“政策引领、科技支撑、产业转型、企业

发展、项目落地”的绿色低碳发展格局。

论坛上，省林业局党组书记、局长

邱水文表示，江西着力巩固和提升林业

碳汇存量，全面推行林长制，持续开展

打击破坏林业资源违法行为专项行动，

加强林业灾害防控，全面加强森林、湿

地、草地资源保护，稳定现有森林、湿地、

草地生态系统固碳作用；开展国土绿化

行动，实施森林质量提升工程，推进水

生态修复，不断增强林业碳汇能力。

实现低碳发展，创新是核心，企业

是主力军。与会代表认为，实现长江经

济带的高质量发展，促进绿色转型的核

心是通过技术创新促进能源结构改革，

促进产业结构升级，走高质量发展道

路。论坛还发布了《鄱阳湖宣言》，呼吁

更多的社会力量加入长江大保护，助推

零碳长江目标的实现，为长江经济带高

质量、可持续发展做出更大贡献。

12 月 11 日，阿拉善 SEE 生态协

会会长孙莉莉，已经是第二次担任

鄱阳湖国际观鸟周论坛的嘉宾了。

在当天举行的碳达峰碳中和企业家

论坛上，她发表了一段致辞。

“每年有数十万只候鸟在鄱阳

湖 安 然 越 冬 。 仅 全 球 濒 危 动 物 白

鹤 ，来 此 数 量 就 占 了 全 球 的 98%。

这是当地政府及社会公众在鄱阳湖

流域生态治理及生物多样性方面付

出努力的显著成效。”孙莉莉说，不

仅是鄱阳湖保护区内，甚至是保护

区外的地方，如余干康山大堤一带、

南昌五星白鹤小区等，也都在政府

规划下，生物多样性得到了很好的

保护。江西人民为全球生物多样性

保护做出了贡献。

阿 拉 善 SEE 生 态 协 会 是 2004
年由国内多名企业家发起的一个环

保公益组织，经过 17 年发展，已与

全国 800 多家环保公益组织及 32 个

环保项目中心，共同搭建起了一个

社会化参与、多元纵深的环境保护

公益平台。协会现有 900 多名企业

家会员，其关注和推动的长江大保

护项目和鄱阳湖密切相关，尤其是

鄱阳湖濒危物种保护及候鸟栖息地

保护子项目。

孙莉莉每年都会来鄱阳湖。这

些年，她感觉到鄱阳湖变化越来越

大，不仅生态环境越来越好，相关的

政府官员也越来越专业，对生态保

护、生态文明建设以及打造美丽中

国“江西样板”都有了更专业的看法

和更长远的眼光。“这非常难得，说

明打造美丽中国‘江西样板’不是一

句空话，生态保护的理念已经深入

人心。”

孙莉莉表示，阿拉善 SEE 生态

协会就是要构建企业家、高校、科研

院所、非政府组织和公众等共同参

与的社会化保护平台，带动江西甚

至全国的企业支持江西实现绿色可

持续发展。“作为公益组织，我们觉

得这里大有可为。作为企业家，我

们愿意在这投资兴业，因为我们看

到了江西推动绿色发展、促进人与

自然和谐共生的决心。”
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江西人民为全球生物多样性保护做出了贡献
——专访阿拉善SEE生态协会会长孙莉莉

本报记者 杨碧玉

随着冷空气的南下，来鄱阳湖越冬候鸟的数量和种类日渐增多。进入 12 月后，大批的白鹤、东方白

鹳及小天鹅等大型鸟类飞抵鄱阳湖，标志着鄱阳湖正式开启观鸟模式。 本报记者 涂序理摄
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省委宣讲团在基层

深入学习贯彻党的十九届六中全会精神

本报赣州讯 （记者唐燕）12 月 8 日下

午，学习贯彻党的十九届六中全会精神

省委宣讲团宣讲报告会在江西理工大学

举行。省委宣讲团成员、省纪委副书记

范小林作宣讲报告，并走进学校宿舍与

学生互动交流。

在两个多小时的报告会上，范小林从

深刻理解把握党的十九届六中全会精神

的重大意义，深刻认识党的百年奋斗的初

心使命和重大成就，深刻理解把握“两个

确立”的决定性意义，深刻理解把握党的

百年奋斗的历史经验，深刻认识以史为

鉴、开创未来的重要要求，切实把学习贯

彻省党代会精神融入到贯彻落实党的十

九届六中全会精神的具体行动中等六个

方面，结合江西和高校的实际情况，对全

会精神进行了深入解读和生动诠释。

江西理工大学校领导班子成员、党

员 干 部 及 师 生 代 表 256 人 现 场 聆 听 报

告。大家一致认为，报告主题鲜明、内涵

丰富，既突出重点又系统全面，既有理论

高度又有实践指导，具有很强的理论性、

针对性和实践性，对师生全面学习领会

和把握全会精神实质具有重要的指导意

义，对师生厘清思路、鼓舞干劲具有重要

的指导作用。

“报告史料翔实、内容丰富、论述权

威，让我们对党的十九届六中全会精神

有了更深刻的理解。”江西理工大学马克思

主义学院党委书记王小元表示，将进一

步明确马克思主义学院在全校师生学习

和贯彻全会精神过程中的使命和担当，

结合教学实践，推动全会精神入脑入心、

落地生根。

本报吉安讯 （郑莹）12 月 8 日下午，

学习贯彻党的十九届六中全会精神省

委宣讲团宣讲报告会在井冈山大学举

行。省委宣讲团成员、省委组织部副部

长、省委非公有制经济组织和社会组织

工作委员会书记周训国作宣讲报告。

报告会上，周训国从深刻认识和把

握党的十九届六中全会的重大意义，深

刻认识和把握党的百年奋斗的初心使

命和重大成就，深刻认识和把握中国特

色社会主义新时代的历史性成就和历

史性变革，深刻认识和理解“两个确立”

的决定性意义等八个方面，进行了系统

阐述和深入解读。

井冈山大学全体校领导、全校副处

级以上干部及师生代表 300 余人聆听报

告。大家纷纷表示，报告内容丰富、主

题鲜明，对全面学习领会、深入贯彻落

实党的十九届六中全会精神具有重要

指导作用，将以此次报告会为契机，切

实用全会精神统一思想、指导实践、推

动工作，把全会精神全面贯彻落实到推

动学校事业发展上来，为井冈山革命老

区提供优质高等教育资源，为党育人、

为国育才。

“今天这个宣讲报告会权威准确、

深入浅出、全面深刻，具有很强的针对

性和感染力，听后深受教育鼓舞。”井冈

山大学井冈山研究中心主任肖发生说，

作为一名井冈山大学的教师，要弘扬井

冈山精神，传承红色基因，培养担当民

族复兴的时代新人，努力推进各项工作

高质量、有特色、走前列，奋力走好新时

代的赶考之路。

本报讯 （殷琪惠 记者郑荣林）12 月

8 日，学习贯彻党的十九届六中全会精神

省委宣讲团宣讲报告会在省建材集团举

行。省委宣讲团成员、省委网信办主任

梅毅作宣讲报告。

“ 党 的 十 九 届 六 中 全 会 ，是 一 次 具

有 里 程 碑 意 义 的 重 要 会 议 。 会 议 最 重

要的成果是通过了《关于党的百年奋斗

重大成就和历史经验的决议》。”宣讲一

开 始 ，梅 毅 开 宗 明 义 ，紧 紧 围 绕 深 刻 把

握 召 开 党 的 十 九 届 六 中 全 会 作 出 新 的

历史决议的重大意义，深刻理解党的百

年奋斗的重大成就，深刻理解中国特色

社会主义新时代的历史性成就、历史性

变革以及“两个确立”的重大意义，深刻

认 识 党 的 百 年 奋 斗 的 历 史 意 义 和 历 史

经 验 ，深 刻 认 识 以 史 为 鉴 、开 创 未 来 的

重要要求，以及深入贯彻落实六中全会

精神，扎实推进省第十五次党代会各项

工作部署和安排，携手书写全面建设社

会主义现代化江西的精彩华章等方面，

进行了深刻阐释。

省建材集团 500 余名党员干部职工

在现场和通过视频连线方式聆听了报告

会。大家纷纷表示，报告主题鲜明、视野

开阔、重点突出，对准确把握党的十九届

六中全会精神的丰富内涵和实质、抓好

贯彻落实具有重要指导意义。“宣讲报告

具有很强的理论性、针对性和感染力，听

了以后深受启发和教育。”省建材集团新

材料部副部长邵滨表示，将把所学所悟、

所感所得转化为立足岗位敬业奉献的动

力，从党的百年奋斗历程中汲取智慧和

力量，对标先进、勇于突破、主动变革，为

集团实现产业转型升级、可持续高质量

发展而努力奋斗。

省委宣讲团在省建材集团宣讲
本报讯 （记者杨静）12 月 8 日上午，

省委宣讲团成员、江西财经大学党委书

记卢福财走进江西警察学院，围绕学习

贯彻党的十九届六中全会精神，与师生

们进行面对面的宣讲交流。

报 告 会 上 ，卢 福 财 紧 紧 围 绕 学 习

领会习近平总书记在全会上的重要讲

话 和《决 议》精 神 ，从 深 刻 认 识 理 解 党

的 十 九 届 六 中 全 会 的 重 大 意 义 ，深 刻

理 解 把 握 党 百 年 奋 斗 的 重 大 成 就 ，深

刻认识理解中国特色社会主义新时代

“ 两 个 确 立 ”的 决 定 性 意 义 ，深 刻 理 解

把 握 党 百 年 奋 斗 的 历 史 经 验 ，深 刻 理

解 把 握 以 史 为 鉴 、开 创 未 来 的 重 要 要

求 等 五 个 方 面 ，进 行 了 系 统 阐 述 和 深

入解读。

“党的百年历史上三个《决议》有何

联系区别？”“为什么说习近平新时代中

国特色社会主义思想实现了马克思主

义中国化新的飞跃？”面对提问，卢福财

一一解答。他勉励大家，要坚持原原本

本学、融会贯通学、联系实际学，全面系

统把握党的十九届六中全会精神的科

学内涵、核心要义，从党的百年奋斗历

程中汲取智慧和力量，树立远大理想，

学好专业知识，成为服务发展、报效祖

国的栋梁之材。

“报告视野开阔、站位高远，解答重

点突出、阐释深入。”听完报告，江西警

察学院马克思主义学院教师肖齐直呼

“解渴”。他表示，江西警察学院一头连

着公安人才培养，一头连着公安队伍培

训，作为思政老师，将勤练“内功”，把全

会精神和《决议》与教学内容有机结合，

教育引导青年学子自觉做习近平新时

代中国特色社会主义思想的坚定信仰

者和忠实实践者，为党和人民培养更多

的忠诚卫士。

省委宣讲团在江西警察学院宣讲

本报景德镇讯 （李政昊 记者王景

萍）12 月 8 日下午，学习贯彻党的十九届

六中全会精神省委宣讲团宣讲报告会在

景德镇市紫晶会堂举行。省委宣讲团成

员、省委统战部分管日常工作的副部长

刘文华作宣讲报告。

报告会上，刘文华围绕深刻认识总

结党的百年奋斗重大成就和历史经验的

重大意义，深刻认识党的百年奋斗的初

心使命和重大成就，深刻认识中国特色

社会主义新时代的历史性成就和历史性

变革，深刻认识党的百年奋斗的历史意

义和历史经验，深刻认识以史为鉴、开创

未来的重要要求，深刻认识省第十五次

党代会精神实质等六个方面，深入浅出、

全面准确地解读了党的十九届六中全会

精 神 核 心 要 义 。 现 场 干 部 群 众 听 得 仔

细、记得认真，并不时报以热烈掌声。

“报告主题鲜明、内涵丰富、思想深

刻。同时，报告将省第十五次党代会精

神和省情融入进去，结合起来，让我们对

党的十九届六中全会精神有了更加深刻

的理解。”与会干部群众纷纷表示，在今

后的工作中，将以全会精神为指引，不断

从党的百年光辉历史中汲取砥砺奋进的

力量，大力弘扬伟大建党精神，树牢“一

天当作两天用，三步并作两步走”的争先

意识，聚焦景德镇国家陶瓷文化传承创

新试验区建设、工业强市战略等重点工

作，全力实施“五新”战略行动，奋力冲刺

项目建设“百日大会战”，全面建设社会

主义现代化国际瓷都，确保全会精神在

景德镇落地生根、结出硕果，为携手

书写全面建设社会主义现代化江西

精彩华章贡献景德镇力量、展现景

德镇作为。

本报新余讯 （记者邹宇波）12 月 8
日下午，学习贯彻党的十九届六中全会

精神省委宣讲团宣讲报告会在新余钢

铁集团有限公司举行。省委宣讲团成

员、省委网信办一级巡视员周森昆作宣

讲报告，并与职工代表交流互动。

报告会上，周森昆从深刻把握党的

十九届六中全会作出新的历史决议的

重大意义，深刻把握党的百年奋斗的重

大成就，深刻把握中国特色社会主义新

时 代 的 历 史 性 成 就 、历 史 性 变 革 以 及

“两个确立”的重大意义，深刻把握党的

百年奋斗的历史意义和历史经验，深刻

认识以史为鉴、开创未来的重要要求，

深刻把握省第十五次党代会精神、携手

书写全面建设社会主义现代化江西的

精彩华章等六个方面，运用丰富翔实的

史料、生动鲜活的语言，对全会精神进

行了深入解读和系统阐释。

“报告主题鲜明、内涵丰富，既有理

论高度，又有实践深度，对集团党员干

部学深悟透、全面理解党的十九届六中

全会精神具有重要指导意义。”新钢集

团党委书记、董事长刘建荣说，要以此

次宣讲会为契机，掀起学习贯彻全会精

神热潮，深刻理解和把握今后工作的重

点任务，将“三极新钢”发展理念与“数

智新钢”重大战略相结合，奋力推动新

钢转型升级迈向更高质量发展。

报告会后，周森昆与新钢集团党员

代表、劳动模范代表进行座谈，就学习

贯彻党的十九届六中全会精神交流心

得体会，并对大家关心关注的问题进行

了详细解答。新钢集团公司劳模、自动

化部青年技术人员张文卫表示，要以党

的十九届六中全会精神为指引，坚持学

以致用、融会贯通，为建设更加具有竞

争力的“数智新钢”而努力奋斗。

省委宣讲团在新钢集团宣讲

省委宣讲团在江西理工大学宣讲 省委宣讲团在井冈山大学宣讲

省委宣讲团在景德镇市宣讲

本 报 讯 （记 者 齐美煜 通 讯 员 钟雪

艳）“ 南 湖 红 船 ”“ 南 昌 八 一 起 义 纪 念 馆 ”

“北京大兴国际机场”……近日，为积极引

导学生从建筑中学党史，深切感知中国共

产党的伟大之处，江西师范大学城市建设

学院结合专业特长，策划举办红色建筑模

型大赛。50 多件模型作品做工精美、各具

特 色 ，仿 佛 一 幅 波 澜 壮 阔 、风 云 激 荡 的 画

卷在面前展开。

自党史学习教育开展以来，江西师范

大 学 充 分 结 合 青 年 大 学 生 知 情 意 行 的 认

知 规 律 ，紧 扣 落 实 立 德 树 人 根 本 任 务 ，立

足 党 史 校 情 、地 方 红 色 资 源 ，创 设 红 色 文

化教育馆认知党史，创作红色主题艺术作

品 感 悟 党 史 ，创 新“ 红 色 走 读 ”体 验 党 史 ，

让学生由学习者变为体验者，由旁观者变

为感悟者，由受教者变为施教者。

江 西 师 范 大 学 创 新 方 式 方 法 ，以“ 党

史+专业”模式展现党的百年光辉历程，让

党 史 学 习 教 育 寓 教 于 思 、寓 教 于 悟 、寓 教

于行。比如，通过选取《国际歌》《红旗颂》

《春天的故事》等经典作品，运用“党史+音

乐 ”的 形 式 ，把 音 乐 作 品 的 形 象 展 现 与 思

政 理 论 的 抽 象 道 理 紧 密 结 合 ，把“ 马 克 思

主 义 为 什 么 行 、中 国 共 产 党 为 什 么 能 、中

国 特 色 社 会 主 义 为 什 么 好 ”等 道 理 生 动

化、情感化地植入教学过程；开展《共同的

选 择 —— 方 志 敏 与 妻 绝 笔 书》《傲 雪 红 梅

江 竹 筠》等 红 色 戏 剧 情 景 诵 读 系 列 ；组 织

“红色走读”研学团赴瑞金市，开展列宁小

学旧址现场教学、红井实地参观、“十七棵

松 ”下 诵 读 等 一 系 列 研 学 和 微 党 课 活 动 ；

在校内外举办《长征组歌》专场音乐会等；

定期开展“师大青年说”主题演说活动，邀

请 青 年 学 子 们 讲 述 革 命 故 事 、奋 斗 故 事 、

抗疫故事，用榜样的力量感染人、鼓舞人、

带动人。

江西40名全国文代会和
作代会代表将赴京参会
庄兆林会见代表并讲话

本报讯 （记者黄锦军）中国文联第十一次全国代表大

会、中国作协第十次全国代表大会将于 12 月 14 日至 17 日在

北京召开。12 月 11 日，我省召集出席全国文代会和作代会的

江西代表参加行前动员会。省委常委、省委宣传部部长庄兆林

出席会议并讲话。

庄兆林指出，这次全国文代会、作代会恰逢中国共产党

成立 100 周年，是处在“两个一百年”奋斗目标的历史交汇点

全国文艺界召开的一次盛会，也是全国文艺界深入贯彻落

实党的十九届六中全会精神的一次重要会议。他强调，参

会代表是经过各级层层推选出来的，使命光荣，责任重大。

大家要以高度的历史责任感和政治使命感参加会议，开好

会议，共商我国文艺发展大计，把基层情况带上去，把会议

精神带回来，为把全国文代会、作代会开成一个民主团结、

鼓劲奋进的大会作出江西代表应有的贡献。要树立江西代

表团的良好形象，严格遵守大会的各项制度规定，坚决服从

大会的组织领导，认真参加大会的各项会议和活动，真正做

到讲规矩、守纪律，并与全国同行广交朋友、充分交流，积极

学习借鉴各地的好做法好经验，更好地繁荣发展我省文艺

事业。要认真抓好会议精神的贯彻落实，把习近平总书记

在大会上的重要讲话精神学习好、宣传好、贯彻好，并与学

习贯彻习近平总书记关于文艺工作、文联工作的重要讲话

指示批示精神结合起来，与贯彻落实习近平总书记视察江

西重要讲话精神结合起来，与贯彻落实党的十九届六中全

会精神结合起来，聚焦“作示范、勇争先”目标定位和“五个

推进”重要要求，在建设更具创造力、创新力、竞争力、影响

力的文化强省中担当作为。
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